

PANTALLAZOS

CRECIMIENTO OPTIMISTA, PERO...

Mientras **José Manuel Restrepo**, ministro de Hacienda, estima que para 2022 la economía crecerá un poco por encima de 4 por ciento, la Oede lo calcula en 5,5 por ciento, el mejor indicador entre los países que forman parte de ese organismo en América Latina. Sin embargo, Corficolombiana –que estima la cifra en 5 por ciento– señaló que habrá turbulencia en el despegue de 2022 por el impacto de las nuevas variantes, una inflación alta, el agotamiento de los ahorros de los ciudadanos, que impulsaron el consumo este año, y la expectativa que genera el proceso electoral que está por venir.



FOTO: JUAN CARLOS SIERRA

SE REACTIVAN LOS CONTRATOS

En medio de la dinámica que ha tenido el precio del crudo en los últimos meses, se recibieron 30 ofertas por nuevos contratos petroleros de 53 bloques incluidos en la Ronda Colombia. Los 30 nuevos contratos deberán quedar firmados antes del 16 de diciembre, salvo que lleguen contraofertas por los bloques. Estos proyectos tienen inversiones mínimas por 148,5 millones de dólares, en la búsqueda de petróleo y gas. El ministro de Minas y Energía, Diego Mesa, calificó el hecho como la reactivación de la exploración en el sector y un nuevo impulso para el crecimiento económico.

MÁS EN MODELO HÍBRIDO

Siete de cada diez empresas en la región apostarán por un modelo híbrido de trabajo, de acuerdo con un sondeo que Telefónica Hispam realizó a sus clientes empresariales para analizar la evolución de la transformación digital en Argentina, Chile, Colombia, Ecuador, México, Perú, Uruguay y Venezuela. Según Alfonso Gómez Palacio, CEO de Telefónica Hispam, la transformación digital podría aportar hasta 5,2 puntos porcentuales de crecimiento anual al producto interno bruto hispanoamericano.

AEROLÍNEAS

AVIANCA SUPERA EL CAPÍTULO 11

Avianca completó con éxito su proceso de reestructuración financiera y salió del Capítulo 11 de la ley de bancarota de Estados Unidos. Al igual que decenas de aerolíneas en el mundo, Avianca –que ahora se llamará Avianca Group International y tendrá sede en el Reino Unido–, tuvo que acudir a ese esquema para garantizar el desarrollo futuro de sus operaciones y enfrentar el impacto que dejó la pandemia.

La compañía –cuyo presidente ejecutivo es **Adrian Neuhäuser**– aseguró que, tras el proceso, ahora es una aerolínea más eficiente y financieramente más sólida, con una

deuda reducida y más de 1.000 millones de dólares en liquidez. Avianca, de acuerdo con sus cifras, inicia esta nueva etapa con una flota de cerca de 100 aviones, una plantilla de 14.000 empleados, 116 rutas y más de 75 destinos nacionales e internacionales.

Tras el anuncio, la Organización de Aviadores de Avianca (ODEAA) se constituyó como sindicato de gremio, para llegar a acuerdos con la empresa y mantenerlos vigentes a la luz de las reglamentaciones de la Organización Internacional del Trabajo (OIT).



FOTO: ENTERRAM VENTA LA NOTIA

EMPRESAS

DE COMPRAS

Alpina, que preside **Ernesto Fajardo**, compró el 70 por ciento de una de las firmas lácteas más importantes del estado de California en Estados Unidos. Se trata de Clover, una compañía que desarrolla productos orgánicos.

La operación ascendió a 136 millones de dólares y en el mediano plazo la firma colombiana analizará la posibilidad de quedarse con el 30 por ciento restante. Clover registra ventas anuales por cerca de 230 millones de dólares; con esta movida, las ventas de Alpina en el exterior podrían llegar a los 300 millones de dólares y representar cerca del 40 por ciento de sus ingresos.



FOTO: ALEJANDRO AGOSTA

FOTO: KAREN SALAMANCA

FINANCIACIÓN

EL RESPALDO DEL FNG

Desde el inicio de la pandemia y hasta el cierre de este año, el Fondo Nacional de Garantías (FNG) habrá respaldado créditos entre 36,5 y 37,5 billones de pesos, beneficiando a más de 865.000 empresarios y trabajadores independientes.

Según **Raúl Buitrago**, presidente del FNG, con estos recursos se han preservado más de 2,4 millones de empleos en el país. El 96,6 por ciento del valor de los créditos garantizados están concentrados en las mipymes y trabajadores independientes, y el 2,8 por ciento en empresas grandes. Por primera vez accedieron a las garantías más de 74.000 trabajadores independientes por un monto de 773.000 millones de pesos.

CIFRA

450

millones de dólares es el pago anticipado que hará EPM por el saldo total de la deuda que tenía con el BID Invest en el proyecto de Hidroituango. Esto ante la incertidumbre generada por los efectos del fallo de segunda instancia de la Contraloría con responsabilidad fiscal por 4,3 billones de pesos en este caso.